
Protokoll Mitgliederversammlung SV Hochdorf am 27.03.2015  
 
Veranstaltungsort:  Högestube in Freiburg-Hochdorf 
Versammlungsbeginn:  20.10 Uhr 
Versammlungsende:  21.20 Uhr 
Anwesenheitsliste:  vgl. Anlage 1 
 
Tagesordnung:   01. Begrüßung 
     02. Totenehrung 
     03. Geschäftsbericht 
     04. Kassen- und Rechenschaftsbericht 
     05. Bericht der Kassenprüfer 
     06. Berichte der Abteilungsleiter 
     07. Entlastung Gesamtvorstand 
     08. Bestätigung des Jugendleiters 
     09. Ehrungen 

10. Verschiedenes 
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TOP 1: Begrüßung 
 
Vereinsvorsitzender Joachim Dufner begrüßt die erschienenen Mitglieder 
und Freunde des SV Hochdorf. Er begrüßt insbesondere den 
Ehrenvorsitzenden Hubert Egle und als Vertreter der politischen Gemeinde 
den Ortsvorsteher Christoph Lang-Jakob. 
 
Vereinsvorsitzender Joachim Dufner stellt fest, dass die 
Mitgliederversammlung satzungsgemäß einberufen worden ist. 
Die auswärts wohnenden Mitglieder wurden vom Verein schriftlich 
eingeladen, die in FR-Hochdorf wohnenden Mitglieder durch 
Ankündigungen bzw. Einladungen im Nachrichtenblatt des Ortsteils FR-
Hochdorf. 
 
Bei der Einberufung der Mitgliederversammlung wurde obige 
Tagesordnung mitgeteilt.  
 
Auf Nachfrage wird auf die Verlesung des Protokolls der 
Mitgliederversammlung 2014 verzichtet. 
 
Joachim Dufner bedankt sich bei der Ortsverwaltung sowie den Förderern 
und Sponsoren für die Unterstützung im letzten Jahr. 
 
Ein besonderer Dank geht an unsere Schiedsrichter Robert Drews und Jens 
Löffler. 
 
Außerdem bedankt er sich bei den Platzwarten Helmut Füchter,  Gerd 
Winterstein und Anton Zahn für den Einsatz und die geleistete Arbeit im  
letzten Jahr.  
 
Schließlich bedankt sich Joachim Dufner bei Rolf Siegel für seine Tätigkeit 
als Platzkassierer. 
 
TOP 2: Totenehrung 
 
Vorsitzender Joachim Dufner führt die Totenehrung durch. 
 
 
 
 
 



      2 
   
TOP 3: Geschäftsbericht 
 
Schriftführer Hans-Peter Bätzler trägt den Geschäftsbericht vor. 
 
Im Lauf des Geschäftsjahrs fanden 12 Vorstandssitzungen  statt. 
 
   
Außerdem gab es im Geschäftsjahr als besondere Aktivitäten: 

• Seniorennachmittag 
• Sportwoche 
• Hallenturniere Jugend 
• Oktoberfest 

 
 
Entwicklung der Mitgliederzahlen(Stand 01.01.2015): 
Gesamtmitglieder  781 (Stand Vorjahr: 745) 
- weiblich    246 
- männlich    535 
- bis 18 Jahren   340 
 
Verteilung der Mitglieder auf die einzelnen Abteilungen(aktive und 
passive): 
Damen-Gymnastik  40 
Eltern-Kind-Turnen  31 
Fußballabteilung, Aktive 54 
Fußball, Alte Herren  19 
Jugendfußball   161 
Kinderturnen   143 
Tischtennis    08 
Volleyball-Damen  11 
Volleyball-Herren  17 
Passive Mitglieder  292 
 
TOP 4: Kassen- und Rechenschaftsbericht 
 
Alwin Hellstab stellt den Kassenbericht vor. 
 
Gesamtausgaben von 112.977,75 Euro stehen Gesamteinnahmen von 
118.240,28 Euro gegenüber, so dass das Geschäftsjahr mit einem Gewinn 
von 5.262,53 Euro abgeschlossen wird (vgl. Anlage 2). 
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Vorsitzender Joachim Dufner dankt Kassierer Alwin Hellstab ausdrücklich 
für die Führung der Kasse im letzten Geschäftsjahr.  
 
TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 
 
Kassenprüfer Edgar Heiny erklärt der Versammlung, dass er zusammen 
mit dem zweiten Kassenprüfer Edwin Fregin am 18.03.2015 die Kasse 
geprüft habe.  
Fazit des Prüfberichts: Die Kasse wurde bestens geführt, sämtliche 
Vorgänge sind nachvollziehbar. 
   
Der Versammlung wird Entlastung des Kassierers empfohlen. 
 
 
TOP 6: Berichte der Abteilungsleiter  
 

a) Abteilung Fußball 
Abteilungsleiter Harald Maier berichtet von einer sehr 
schwierigen sportlichen Situation. In der letzten Saison konnte 
der Abstieg aus der Kreisliga A verhindert werden. Aktuell 
belegt die Mannschaft allerdings auch wieder einen 
Abstiegsplatz. Er ist dennoch optimistisch, dass der Abstieg 
noch verhindert werden kann. 
Trainer Sascha Coquelet hat bereits eine Verlängerung seines 
Vertrags für die kommende Saison zugesagt. 
 
 

b) Abteilung Jugend 
Jugendleiter Michael Seidl berichtet von einem umfangreichen 
Spieljahr. Der SV Hochdorf hat mit dem SC March für die 
Altersklassen A- bis D-Junioren Spielgemeinschaften gebildet. 
In den Altersklassen A- und C-Junioren nimmt außerdem der 
SC Holzhausen an der Spielgemeinschaft teil. 
Derzeit sind insgesamt 13 Mannschaften am Spielbetrieb 
beteiligt.  
 

c) Abteilung Tischtennis 
Abteilungsleiter Markus Wenk ist verhindert, da zeitlich 
parallel ein Tischtennisspiel stattfindet. 
Hans-Peter Bätzler verliest seinen Bericht. Die 
Herrenmannschaft hat in der letzten Saison den Aufstieg  
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geschafft. Aufgrund der dünnen Spielerdecke konnte die 
Mannschaft die Liga allerdings nicht halten und muss jetzt 
wieder absteigen. Die Abteilung hat große Nachwuchsprobleme. 
Aktuell gibt es keine Junioren-Tischtennisspieler im Verein. 
 
 

d) Abteilung Damen-Gymnastik 
Abteilungsleiterin Gaby Hamm ist verhindert. Hans-Peter 
Bätzler verliest ihren Bericht. Die Gruppe besteht aus  ca. 25 
Frauen und 5 Männer, die regelmäßig am Training teilnehmen. 
Dank an Trainerin Susanne Hellstab. 

 
    

e) Abteilung Volleyball Damen 
Abteilungsleiterin Ulrike Fürderer ist verhindert. 
Lutz Scheuerbrand verliest ihren Bericht. 
14 Frauen spielen jeden Dienstag 21.15 – 22.45 Uhr in der 
Mooswaldhalle. 
Die Abteilung hat erfolgreich an einem Freizeit-Turnier in 
Bräunlingen teilgenommen. 
Außerdem hat die Gruppe einen anderen Volleyball-Verein im 
Großraum Oranienburg besucht. 
Ein tiefer Einschnitt für die Gruppe war der Tod einer 
Mitspielerin in diesem Jahr. 
 
 

f) Abteilung Volleyball Herren 
Lutz Scheuerbrand berichtet,  dass die Abteilung insgesamt aus 
10 – 14 Personen besteht, in einer Altersspanne von 18 – 78 
Jahren. 
 

g) Kinderturnen 
Abteilungsleiterin Gaby Bührle-Hilbich ist verhindert. 
Das Kinderturnen ist nach wie vor sehr gut besucht. In der 
Regel nehmen ca. 70 Kinder an einem Turn-Nachmittag teil. 
 
 

TOP 7:  Entlastung Gesamtvorstand 
 
Auf Vorschlag von Joachim Dufner führt der Ehrenvorsitzende Hubert 
Egle die Entlastung durch. Die Versammlung erteilt einstimmig dem 
Vorstand inklusive Kasse die Entlastung.  
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TOP 8:  Bestätigung des Jugendleiters 

 

Die Jugendversammlung hat am 13.03.2015 Michael Seidl als 
Jugendleiter für die nächsten 2 Jahre gewählt. Die 
Mitgliederversammlung bestätigt einstimmig diese Wahl. 
 
TOP 9:  Ehrungen 
 
Auf Vorschlag des Vorsitzenden des Ältestenrats werden Ehrungen 
vorgenommen. 
 
Silberne Ehrennadel 

(für 10 Jahre aktive/20 Jahre passive Mitgliedschaft) : 
   Bange, Manuela 

Disch, Frank 
Hummel, Andreas 

   Möhrle, Gerd 
   Möhrle, Martina 
 

Goldene Ehrennadel 

(für 20 Jahre aktive/40 Jahre passive Mitgliedschaft): 
   Fregin, Gabriele 
   Hellstab, Rosemarie 
 
 
TOP 10: Verschiedenes 
 
a) Joachim Dufner stellt „Club der 100“ vor und wirbt um  

Mitgliedschaft in diesem Sponsoren-Pool. 
 
b) Ortsvorsteher Christoph Lang-Jakob dankt den  

Vorstandsmitgliedern für die geleistete Arbeit und bedankt sich auch  
für die gute Zusammenarbeit des Vereins mit der Ortsverwaltung. 

 
c) Ortsvorsteher Lang-Jakob erklärt, dass der Gemeinderat erneut die  

Finanzmittel für die Erneuerung des Bodens in der Mooswaldhalle 
aus dem Haushalt gestrichen bzw. nicht eingestellt hat. 
Baubürgermeister Martin Haag hat jedoch erklärt, dass die 
Hallenturniere des Vereins zur Förderung Jugendfußball im SV 
Hochdorf weiterhin stattfinden können. 
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d) Ortsvorsteher Lang-Jakob geht auf die Diskussion um ein neues  

Sportgelände ein. Die Überlegungen, das bestehende Gelände zu 
bebauen und an einem anderen Standort ein neues Sportgelände 
anzusiedeln, sind durch die Hochwasserschutzkarten des Landes (HQ 
100) obsolet. Der Rasenplatz liegt inmitten der „Hochwasserzone“ 
und darf daher nicht bebaut werden. Der Ortsvorsteher kündigt an, 
dass er und der Ortschaftsrat die Pläne, den bestehenden Hartplatz in 
einen Kunstrasenplatz umzuwandeln, unterstützen werden. 

 
Michael Seidl stellt aus Sicht des Vereins die Abläufe und 
Diskussionen in Sachen „Sportgelände“ seit der 
Mitgliederversammlung 2014 dar. Aktuell hat der Verein einen 
Landschaftsarchitekten beauftragt, eine Kostenschätzung für die 
Umwandlung des Hartplatzes in einen Kunstrasenplatz vorzulegen. 
Diese Kostenschätzung soll dann die Grundlage für die Gespräche 
mit der Stadt Freiburg über Bezuschussung des Projekts bilden. 

 
 
Schluss der Mitgliederversammlung: 21.20 Uhr 

 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 

 Michael Seidl       Joachim Dufner 
 Protokollführer       1. Vorsitzender 
 
 
 
 
 
 
 



Anlagen: 
 
  

Anlage 1:  Anwesenheitsliste 

Anlage 2:  Kassenbericht 

 
   


